

Lundi 8 Décembre 2025

Réunion du bilan RSA : Kévin FAURE demande des explications

Kévin Faure, conseiller départemental du Finistère et président du groupe Finistère & Solidaires, a saisi ce jour le Président du Conseil départemental, Maël De Calan, afin d'obtenir des explications sur les conditions d'organisation d'une réunion consacrée au bilan du plan RSA, tenue le 3 décembre dernier au magasin d'usine Armor Lux à Quimper.

Cette réunion, organisée à destination des entreprises finistériennes, des communes et des acteurs du retour à l'emploi, relevait manifestement d'une initiative institutionnelle du Conseil départemental, tant par son objet que par les moyens de communication et d'organisation mobilisés. Pourtant, les conseillers départementaux n'ont pas été informés ni conviés à cet événement.

Pour Kévin Faure, cette situation pose un problème de respect du fonctionnement démocratique et institutionnel du Département :

« Il me paraît pourtant indispensable de rappeler que tout événement public ou réunion publique organisé par le Conseil départemental doit, par principe de respect institutionnel et républicain, être porté à la connaissance de l'ensemble des 54 conseillers départementaux»

Par ailleurs, plusieurs journalistes se seraient vu refuser l'accès à cette réunion, au motif qu'il s'agirait d'un événement « privé », alors même que d'autres médias étaient autorisés à couvrir la rencontre. Cette situation soulève des interrogations légitimes quant à la transparence et à l'égalité de traitement de la presse. De plus, les 24 élus Finistère et Solidaires apportent leur soutien aux journalistes éconduits brutalement de la réunion.

Dans son courrier adressé à Maël De Calan, Kévin Faure demande des éclaircissements rapides sur :

- le caractère public ou privé de cette réunion ;
- l'absence d'information et d'invitation des conseillers départementaux ;
- les critères retenus pour autoriser ou refuser l'accès à certains médias ;
- le budget et les moyens publics mobilisés pour l'organisation de cet événement.

Le groupe Finistère & Solidaires rappelle son attachement au respect des règles démocratiques, à la transparence de l'action publique, à la liberté de la presse et au rôle des élus départementaux dans le débat et l'évaluation des politiques publiques, en particulier lorsqu'il s'agit d'un sujet aussi structurant que le RSA et le retour à l'emploi.

Quant au fond du bilan du plan RSA, le groupe Finistère et Solidaires demeure toujours dans l'attente de statistiques précises quant au devenir des allocataires du RSA quittant le dispositif afin d'assurer de l'efficacité dans le temps long, tout en demeurant particulièrement inquiets quant aux méthodes brutales, invasives et parfois inhumaines de la politique mise en oeuvre depuis 2021..